
  

VERBALE NR.38 DEL 07/12/2015 approvato nella seduta del 18/01/2016 
L’anno 2015, il giorno 07 del mese di dicembre, previo convocazione prot. nr. 1031 del 01/12/2015, si è riunito il 

Consiglio dell’Ordine per discutere e deliberare sui seguenti punti all’Ordine del Giorno: 

1) Approvazione verbale seduta di Consiglio precedente. 

2) Iscrizioni, cancellazioni, trasferimenti. 

3) Terne per concorsi, commissioni, etc. 

4) Richiesta patrocini, nulla-osta, etc. 

5) Parere di congruità parcelle professionali. 

6) Adempimenti Legge 190/2012 e seguenti. 

7) Report morosità  - relaziona il Tesoriere. 

8) Proposta transattiva citazione Wolters Kluwer Italia s.r.l.- relaziona il Tesoriere. 

9) Festa di fine anno - relaziona il vicePresidente Masi. 

10) Rinnovo convenzione con la Società Visura per fornitura caselle PEC. 

11) Linee guida commissione parametri discussione ed eventuale approvazione - relaziona il responsabile della 

commissione Parametri Consigliere DONATIELLO. 

12) Domande di esonero all’attività formativa obbligatoria. 

13) Domande di riconoscimento CFP per dottorato etc. 

14) Comunicazioni del Presidente. 

15) Varie ed eventuali. 

Alle ore 18,30 sono presenti i Consiglieri Antonio FASULO, Antonio PISANO, Antonio AQUINO, Roberto 

CORVIGNO, Gaetano D’AGOSTINO, Antonio Gerardo DONATIELLO, Massimo MAGLIO, Fulvio MASI, Vincenzo 

ZIGARELLA. 

I Consiglieri Natascha ALBANESE e Angelo IANNICIELLO hanno rispettivamente comunicato l’impossibilità a 

partecipare alla odierna seduta di Consiglio. 

In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la trattazione. 

PUNTO 1 
Il Presidente propone al Consiglio l’approvazione del Verbale nr. 37 della seduta di Consiglio del 19/11/2015 

richiedendo nel contempo se ci siano osservazioni; non essendocene, il Consiglio lo approva con l’astensione dei 

Consiglieri ing. Antonio AQUINO e ing. Roberto CORVIGNO in quanto assenti alla seduta precedente. 

PUNTO 2 
Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Mattia CONTINO, prot. nr. 1054 del 07/12/2015, il Consiglio delibera 

all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore industriale, con il numero 2758. 

PUNTO 3 
Vista la richiesta prot. nr. 1017 del 27/11/2015 del sig. Alessandro SARNO - amministratore unico della società Top 

House srl - di una terna di collaudatori per la ricostruzione di un fabbricato nel Comune di Atripalda (AV) alla Contrada 

Ischia, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 

04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Luigi ANDREOTTI (nr. 1726), Angelo NAPPA (nr. 330), Angelo BIANCO (nr. 

1206), con l’avvertenza che gli uffici provvedano a verificare la correttezza contributiva relativamente alle quote di 

iscrizione precisando che in caso di carenza saranno gli stessi uffici ad effettuare ulteriori sorteggi sino al punto di 

fornire al Committente una terna in regola con le quote di mantenimento. 

Viste la richiesta prot. nr. 1034 del 01/12/2015 della Comunità Montana Partenio Valle Lauro avente ad oggetto “Art. 

33, comma 3bis del D.Lgs. n.163/2006 “Codice dei contratti pubblici”. Istituzione Centrale Unica di Committenza …” e 

la richiesta prot. nr. 1035 del 01/12/2015 della Mostra d’Oltremare avente ad oggetto “Nomina componenti per 

Commissioni Giudicatrici di appalti lavori/servizi …” il Consiglio delibera di incaricare il Consigliere D’AGOSTINO 

per approfondire con gli Enti la richiesta. 

Vista la richiesta prot. nr. 1042 del 03/12/2015 della sig.ra Giovanna DI LORENZO di una terna di collaudatori per la 

sanatoria dei lavori di costruzione di un deposito agricolo interrato nel Comune di Contrada (AV) alla Via Belvedere, il 

Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 

(punto 5) verbale nr. 91: Carmine TINO (nr. 223), Feliciano ACONE (nr. 354), Antonio DI PIETRO (nr. 1730), con 

l’avvertenza che gli uffici provvedano a verificare la correttezza contributiva relativamente alle quote di iscrizione 

precisando che in caso di carenza saranno gli stessi uffici ad effettuare ulteriori sorteggi sino al punto di fornire al 

Committente una terna in regola con le quote di mantenimento. 

Vista la richiesta prot. nr. 1045 del 03/12/2015 della C & D srl - amministratore Antonio CETTA - di una terna di 

collaudatori per la sanatoria dei lavori di costruzione di un muro di contenimento nel Comune di Lioni (AV) alla Via 

Sant’Antonio, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 

04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Antonio SACCO (nr. 903), Rocco Vincenzo CALABRESE (nr. 409), Enrico 

IADAROLA (nr. 1616), con l’avvertenza che gli uffici provvedano a verificare la correttezza contributiva relativamente 

alle quote di iscrizione precisando che in caso di carenza saranno gli stessi uffici ad effettuare ulteriori sorteggi sino al 

punto di fornire al Committente una terna in regola con le quote di mantenimento. 

Vista la richiesta prot. nr. 1052 del 07/12/2015 della L.ES.I. srl, mandante dell’A.T.I. Tennis Tecnica srl  - L.ES.I. srl, di 

una terna di collaudatori per la verifica di stabilità di un pendio opere migliorative ambito lavori di completamento 

Impianto Sportivo Polivalente Cannelle nel Comune di Ariano Irpino (AV), il Consiglio delibera di segnalare i seguenti 



ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Michele DE 

STEFANO (nr. 880), Michele TROIANO (nr. 463), Remigio VOLPE (nr. 1090), con l’avvertenza che gli uffici 

provvedano a verificare la correttezza contributiva relativamente alle quote di iscrizione precisando che in caso di 

carenza saranno gli stessi uffici ad effettuare ulteriori sorteggi sino al punto di fornire al Committente una terna in 

regola con le quote di mantenimento. 

PUNTO 4 

Relaziona il Consigliere AQUINO in riferimento alla proposta di sconti per gli iscritti all’Albo da parte del laboratorio 

di analisi cliniche “G. Moscati srl” di Atripalda (AV), il Consiglio approva.  

PUNTO 5 

Si allontana il Consigliere MAGLIO. 

In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la trattazione. 

Rientra il Consigliere MAGLIO. 

PUNTO 6  

Alle ore 19.50 è presente il Consigliere Rocco DI PIETRO. 

Viene data la parola al referente ing. CORVIGNO il quale ha rappresentato la situazione in atto, in particolare ha riferito 

al Consiglio le comunicazioni fatte dal CNI. Recentemente a seguito della sentenza del TAR Lazio nr. 11391 del 

24/09/2015 che ribadisce la legittimità della delibera ANAC nr. 145 del 21/10/2014 confermando come gli Ordini 

Professionali previsti nell’attuale ordinamento sono senza ombra di dubbio Enti Pubblici non Economici ed in quanto 

tali sottoposti a tutti gli obblighi di legge, evidenziando addirittura la possibilità di controllo della Corte dei Conti fino 

ad oggi escluse. Lo stesso referente evidenzia in via conclusiva che stante questa doppia natura, ambigua, degli Ordini 

di Enti Pubblici ed Enti Associativi (R.D. 2537/1925), mentre conservano una naturale autonomia (amministrativa, 

organizzativa e finanziaria), confermata anche dal DPR 137/2013, sono però nel contempo chiamati a soggiacere alla 

disciplina giuridica generale (e ciò per effetto delle attività pubblicistica che svolgono) ed è del tutto evidente la 

difficoltà di applicare al nostro Ordine la normativa, così come richiesta a meno di una regolamentazione diversa per lo 

stesso Ordine che lo stesso vuole favorire anche con una iniziativa personale. A questo punto rimette al Consiglio la sua 

carica di VICE PRESIDENTE dell’Ordine. Prende la parola il Presidente il quale fa riferimento alla relazione 

precedentemente tenuta dal Referente per la Trasparenza ing. CORVIGNO evidenziando che la legge 190/2012 ed il 

successivo decreto 39/2013 impongono anche agli Ordini una serie di adempimenti che questo Consiglio ha già in parte 

attuato. A tutt’oggi resta ancora da approvare il PTPCTI ed il Codice di Comportamento dei Dipendenti. All’uopo 

ritiene che le osservanze a cui deve soggiacere l’Ordine Professionale siano quelle relative a dette documentazioni in 

uno con eventuali regolamenti applicativi e gli appare del tutto chiaro che adempimenti volti a combattere la corruzione 

non abbiano in alcun modo abrogato leggi e regolamenti attualmente vigenti per gli Ordini Professionali. Fa presente, 

inoltre, che con mail del 16/11/2015 il Referente ing. CORVIGNO ha trasmesso a tutti i Consiglieri una bozza del 

PTPCTI chiedendo a tutti di contribuire al completamento dello stesso e rivolgendo questo invito in particolare alle 

cariche istituzionali. Si è provveduto ad arricchire la bozza proposta degli elementi mancanti consistenti 

sostanzialmente anche con delle schede di sintesi, e pertanto si propone la collazione definitiva al Responsabile della 

Trasparenza per consentire allo stesso di adempiere a tutti gli atti consequenziali di competenza ivi compresa 

l’approvazione definitiva da parte del Consiglio entro i termini comunicati dal Presidente CANTONE nella nota del 

25/11/2015 depositata presso il Consiglio ANAC il 03 dicembre 2015. Inoltre, il Presidente fa presente che l’Ordine di 

Salerno ha già predisposto un corso di aggiornamento sulla materia volto ai dipendenti con possibilità di essere esteso 

anche ai consiglieri che si terrà presso l’Ordine di Salerno il 16/12/2015 in orario da definirsi. Al fine di abbattere i costi 

di partecipazione, l’ing. FASULO propone di aderire a detta iniziativa chiedendo la partecipazione di tutti i consiglieri 

essendo già stati notiziati i dipendenti che hanno manifestato la loro disponibilità, il Consiglio approva. Relativamente 

alle dimissioni presentate dall’ing. CORVIGNO dalla carica di Vicepresidente, invita lo stesso ad effettuare una 

opportuna riflessione in quanto Vice Presidente Vicario dalla cui estensione, pur volendo non può certo dimettersi. 

Precisa che detto invito solo al fine di far valutare allo stesso le lamentate condizioni di incompatibilità con le attività di 

referente.  

Si allontana per motivi personali il Consigliere CORVIGNO. Il Presidente pone quindi, secondo quanto premesso, 

all’approvazione del Consiglio del Codice di Comportamento specifico dei Dipendenti dell’Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Avellino. Il Consiglio, con l’astensione del Consigliere DI PIETRO, lo approva all’unanimità dei presenti e 

si incarica l’ufficio a curare tutti gli adempimenti consequenziali.  

PUNTO 7 

Rientra l’ing. CORVIGNO, al quale viene consegnata la bozza di PTPCTI così come integrata per consentire allo stesso 

di effettuare gli adempimenti del caso e gli si comunica l’approvazione del Codice di Comportamento specifico dei 

Dipendenti dell’Ordine. 

L’ing. MAGLIO illustra la situazione relativa alla morosità al 30/11/2015 delle quote di iscrizione dalla quale si evince 

che risultano quote non riscosse per circa euro 76.000,00, riferite all’ultimo decennio e non prescritte per reiterate 

richieste. Il Consiglio sentita la relazione delibera di far trasmettere dagli uffici al Consiglio di disciplina, l’elenco dei 

morosi, per le annualità fino al 2012, per i provvedimenti conseguenti. Relativamente alle annualità 2013-2014-2015 

demanda agli uffici di inoltrare specifica PEC o raccomandata ai morosi per il recupero entro 30 gg. dei crediti 

notiziando il Tesoriere dell’avvenuto adempimento.  

Il Tesoriere MAGLIO illustra inoltre il parere chiesto alla consulente fiscale STANCO relativamente alla 



  

regolamentazione delle modalità di rimborso. Detto documento, sarà trasmesso, dallo stesso, a tutti i Consiglieri per gli 

opportuni approfondimenti anche alla luce della recente normativa sulla trasparenza.  

Si allontana, alle ore 20.30, per motivi personali il Consigliere MASI che lascia al Presidente una memoria per 

relazionare in sua vece al Punto 9 all’Ordine del Giorno. 

PUNTO 8  
Il Tesoriere informa circa la definizione della proposta transattiva effettuata con la società Wolters Kluwer Italia s.r.l. 

relativa a forniture di servizi di consultazione banche dati commissionati da Presidente pro-tempore, ing. Michele 

CAROVELLO, e non oggetto di apposita delibera del Consiglio dell’Ordine all’epoca in carica. La transazione prevede 

un accordo di euro 1.900,00 a fronte del credito vantato di circa euro 3.700,00 iniziali cui aggiungere le spese legali. 

Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti e dispone che detto importo venga considerato quale debito fuori 

bilancio. 

PUNTO 9 

Relativamente alla festa di fine anno di cui all’approvazione del precedente Consiglio, il Presidente fa presente, a 

seguito di memoria lasciata dal consigliere MASI, che occorre comunicare la manifestazione attraverso idonea 

pubblicizzazione sul sito fino al raggiungimento del numero massimo di partecipanti stimato in circa 150 unità, 

precisando che detto numero è legato alla capienza massimo del locale. A tal riguardo, si ribadisce che il costo 

complessivo da corrispondere alla struttura individuata è pari a 70 euro a persona, mentre la quota richiesta ai 

partecipanti sarà pari ad euro 35,00 a persona.    

PUNTO 10 

Gli Uffici di Segreteria hanno evidenziato la scadenza della Convenzione in essere con al Società Visura per la fornitura 

di caselle PEC. In considerazione dell’alto numero di partecipanti, a detta degli Uffici, si rende necessario il rinnovo 

della convenzione, agli stessi patti e condizioni già in essere, al fine di garantire la continuità del servizio. 

Il Consiglio all’unanimità approva. 

PUNTO 11 

Il Consigliere DONATIELLO illustra la proposta di Linee Guida “Commissione Parametri”, già precedentemente 

trasmessa a tutti i Consiglieri per gli approfondimenti del caso. 

Il Consiglio, non rilevando alcuna specifica osservazione, approva all’unanimità, e ne dispone la effettiva applicabilità a 

far data dal 01/01/2016. 

Alle ore 20.55 si allontana il Consigliere MAGLIO.  

PUNTO 12 

In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la trattazione. 

PUNTO 13 

In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la trattazione. 

PUNTO 14 

Il Presidente informa circa la proposta di far pervenire a tutti i colleghi la rivista nazionale INGENIO in via telematica, 

secondo quanto disposto dalla nota in allegato pervenutagli dal direttore responsabile ing. DARI. Il Consiglio 

all’unanimità approva. 

In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la trattazione. 

Il Presidente, inoltre, da lettura della nota prot. nr. 1012 del 25/11/2015 con la quale la Prefettura di Avellino informa 

circa la possibilità di aderire, mediante apposite credenziali, alla Piattaforma per l’ottenimento della comunicazione 

antimafia. Il Consiglio dispone all’unanimità che gli uffici si attivino in tempi rapidi e comunque non oltre il 

07/01/2015 per l’ottenimento delle credenziali necessarie. 

Il Presidente, infine, comunica che il CNI ha sollecitato la precedente proposta volta ad aderire alla convenzione con 

l’UNI per l’acquisizione di relativa documentazione a costi calmierati. Essendo detto servizio fornito ad un costo per 

l’Ordine pari ad euro 3.676,00, il Consiglio delibera di aderire alla proposta a partire dal 01/01/2016, autorizzando il 

Presidente a sottoscrivere il modulo di adesione proposto. 

PUNTO 15 

Nulla da trattare 

Il  presente verbale viene chiuso alle 21.55. 

Il presente Verbale è redatto ai sensi dell’art. 13 del vigente Regolamento delle attività del Consiglio e, quindi, le 

deliberazioni del Consiglio sono immediatamente esecutive e valide. 

  

 

 IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE 

 (ing. Antonio PISANO)  (ing. Antonio FASULO) 

 


